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首届海南岛国际电影节成功举行
星光璀璨齐聚三亚  透过电影对话世界 

作为海南建设自由贸易试验区
和中国特色自由贸易港的先导性项
目，首届海南岛国际电影节包含开
幕式、国际影展、电影论坛、2019
新片推荐会、首届全国拍摄景点推
介大展、星光扶贫计划等部分，超
过三十个国家和地区的近百部电影
佳作在海南省海口、三亚、琼海三
地展映，其中不乏多部在国际电影
节获奖的影片。展映的影片中，
《合群路》《照相师》《消失的脸
谱》等三部影片全球首映；《冬脊》
（Winter Ridge）、《夜间事故》

（Night Accident）、《天鹅》（The 
Swan）、《父子之路》（Handlewith 
Care） 、《你好，雨！》 （Hello,Rain!）
等是亚洲首映。

“大东海景区白天接待世界各
地游人，夜晚变身为独特的沙滩影
院向公众免费开放。”电影节组委
会秘书长符宣国说，海南岛国际电
影节采用全域性电影展映形式，今
后还将逐步实现全年不同季节、主
题、国家和地区的优秀影片在全岛
各大影院轮流展映，实现“全年展
映、全岛放映”。

2018 年 4 月，《中共中央国务
院关于支持海南全面深化改革开放

的指导意见》明确指出，支持海南
举办国际电影节。在岁末，海南就
以一场星光璀璨的电影盛会，透过
电影打开一扇通往世界的新大门，
推动多元国际电影文化交流，为全
面深化改革开放打造国际交流合作
平台。

首届海南岛国际电影节汇聚了
中外数百位演员、导演、影评人、
行业企业和机构代表。努里·比
格·锡兰、约翰尼·德普、阿米尔·汗、
朱丽叶·比诺什等众多国际著名电
影人，纷纷参与电影节“大师嘉年
华”活动，分享创作心得，讨论电
影发展方向。

“我是欧洲人，在表达方式上
比较直接，与亚洲导演合作的过程，
也是一个文化学习的过程。”被誉
为“法兰西风情的象征”的朱丽
叶·比诺什，12 月 16 日亮相首届
海南岛国际电影节“大师嘉年华”
活动，谈及与亚洲导演的合作经验，
表示非常喜欢亚洲导演的工作方
式。

朱丽叶·比诺什还透露，与中
国导演侯孝贤的合作是非常特别的
表演经历，让她感觉“像在水里游
泳的鱼一样自由。”

中国著名影星成龙、好莱坞影星约翰尼·德普、土耳其“国
宝级”电影大师努里·比格·锡兰、法国文艺片女王伊莎贝尔·于
佩尔、宝莱坞国际影星阿米尔·汗、“法兰西风情的象征”朱
丽叶·比诺什、美国著名影星尼古拉斯·凯奇……2018 年 12
月 9 日至 16 日，中国海南岛最南端三亚市，因举办首届海南
岛国际电影节，星光璀璨。

由中国国家电影局指导，海南省人民政府主办的首届海南
岛国际电影节，突出“全年展映、全岛放映、全民观影、全产业链”
的电影节新模式，打造国际性、学术性、群众性的“永不落幕”
的国际电影节，透过电影与世界对话。

左图：尼古拉斯·凯奇（左）亮相首届海南岛国际电影节开幕红毯。� 组委会供图
右图：赵薇（左）、苏有朋（右）亮相首届海南岛国际电影节闭幕红毯。� 骆云飞 / 摄

左图：姚晨亮相首届海南岛国际电影节。� 骆云飞 / 摄
右图：朱丽叶·比诺什亮相首届海南岛国际电影节。� 骆云飞 / 摄

▲成龙亮相首届海南岛国际电影节。� 骆云飞 / 摄

▲参加“大师嘉年华”的约翰尼·德普。� 组委会供图

▲阿米尔·汗参加“大师嘉年华”活动。� 组委会供图

▲ 12 月 16 日晚，众星云集首届海南岛国际电影节闭幕式。从左至右为阿米尔·汗、成龙、约翰尼·德普、
朱丽叶·比诺什、努里·比格·锡兰、麦得斯·米克尔森。� 骆云飞 / 摄

左图：首届海南岛国际电影节，徐峥、郭富城获得年度男主角荣誉。�� 骆云飞 / 摄
右图：努里·比格·锡兰参加“大师嘉年华”活动，分享创作心得，讨论电影发展方向。� 组委会供图
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除了在影坛上取得的成就，比
诺什还是一位出色的艺术家。“对
于一个演员来说，我的内心会有一
些思考，这些放在内心的东西需要
一个外在的表达，尤其是当我们面
对世界、面对他人的时候，需要不
同的艺术形式去表达内心感受。”
比诺什说，她从绘画、戏剧、电影、
歌唱、舞蹈等不同的艺术形式中体
会了不同的人生。

好莱坞影星“杰克船长”约翰
尼·德普 12 月 15 日在三亚与马来
西亚导演杨毅恒、中国导演杨子、
日本演员及导演杉野希妃等亚洲青
年电影人交流拍电影“秘诀”。

“电影人最重要的品质就是无
所畏惧，把创作发挥到极致，消除
各种创作边界。”德普提醒青年导
演应该对剧本有多方位的延展思
考。

《剪刀手爱德华》、《查理和
巧克力工厂》、《爱丽丝梦游仙
境》……今年 55 岁的德普演绎了
一个个经典的银幕形象，被人称为
好莱坞“怪咖”。德普现场解释为
什么青睐怪诞角色。“我在演这种
角色的时候会有一种安全感。”德
普自述是一个“特别害羞的人”，
怪诞的角色能让他说平时不会说的
话，做平时不可能做的事。“比如
杰克船长，这个角色总会成功，他
想要的都会达到，这对我来说在现
实中不太可能，所以让我觉得演这
个角色特别安全、自信、有把握。”
德普说。

“海南岛似乎是一个非常魔幻
的地方，我非常高兴来到这。”德
普说，此行是一个非常好的机会，
能体验三亚丰富的文化。

“此次电影节为青年导演、演
员等电影人提供了与国际电影大师
交流、对话的机会，同时也向世界
各地电影人展示了海南的电影资源
与成果。”多伦多国际电影节产业
总监凯瑟琳·德鲁姆说。

海南在建设自由贸易试验区和
中国特色自由贸易港的过程中，
正在着力发展诸如电影产业这样的
“绿色”文化产业。首届海南岛国
际电影节注重强化电影节所延伸出
的产业服务功能，切实推动电影上
下游产业合作。

作为首届海南岛国际电影节的
创新环节之一，为期一周的首届全
国拍摄景点推介大展是电影节整合
全国各地文旅资源、推动电影产业
生态体系建设的一次新尝试，促成
“天然摄影棚”的海南与影视创作
深度联姻。中国电影市场 2019 年
新片推介会帮助片方将优质新电影
更直接、更高效地推向市场。

首届海南岛国际电影节广获赞
誉，业内人士对未来的发展也充满
期待。

“海南的电影节文旅结合，和
其他多个知名电影节定位不一，避
免了同质化竞争，无疑是一种具有
前瞻性的战略选择。”来自北京电
影学院的首届海南岛国际电影节组
委会副主席侯光明说，“一切都还

在脚下，但海南跨了一大步，大有
希望。”

“在海南建设自由贸易试验区
和探索推进中国特色自由贸易港的
进程中，电影作为跨国界的语言载
体，是传播的重要名片。”中国导
演张忠表示，海南举办电影节，对
中国电影发展有着重要作用，希望
今后有更多海内外电影人参与，让
海南岛国际电影节走向世界。

“新的电影节为新人提供了新
的机会。”首届海南岛国际电影节
形象大使成龙说，来到海南三亚，
发觉此地拥有不输戛纳的软硬环
境，“希望海南岛电影节后面越办
越好。”

成龙在电影节闭幕式上还用海
南话演唱海南经典民歌《久久不见
久久见》。或许，这是对全球电影
人再聚美丽三亚的一份期待。 

中共海南省委常委、三亚市委
书记童道驰在电影节上已经向全世
界的电影人发出了邀请。他说，海
南岛国际电影节构建在中国进一步
对外开放的崭新格局和顶层设计基
础上，建立在海南建设自由贸易试
验区和探索推进中国特色自由贸易
港的关键时期，由此决定了其非同
寻常的起点、高度与战略格局。三
亚拥有数量繁多的国际品牌酒店、
优美的自然环境、悠久的人文历史、
国际化标准的服务水平，可供各种
题材的电影取材取景，欢迎全球电
影创作者来到三亚，拍摄更多更优
秀的作品。


